

## En insolvencia, 100 regímenes de pensiones (El Financiero 01/08/12)

En insolvencia, 100 regímenes de pensiones (El Financiero 01/08/12)(Jeanette Leyva Reus) Miércoles, 1 de agosto de 2012 . El régimen actual de pensiones del país se ha convertido en una amenaza sistémica grave para la economía mexicana, ya que se estima que más de cien regímenes públicos de pensiones están en insolvencia. De acuerdo con el documento Crecimiento y profundización del sector financiero en México, presentado por la American Chamber of Mexico y el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), es indispensable renegociar, reducir y replantear estos regímenes de pensiones, debido a los riesgos financieros asociados a ellos, y reconocer la insolvencia de los sistemas públicos de pensiones. Recomiendan como solución parcial que bancos, aseguradores y sector público participen en la dispersión de los riesgos acumulados en el sistema de instituciones públicas de pensiones. "México debe transitar hacia una tasa de ahorro de largo plazo más estable mediante políticas públicas efectivas; una mayor facilidad para sustituir los sistemas previsionales privados por la seguridad oficial y viceversa, puede estimular también el crecimiento del sector asegurador." En las Afore, indica el documento, el problema es la cobertura, el rendimiento y la portabilidad, no tanto las comisiones. En una muestra de países latinoamericanos, las comisiones en México han descendido hasta ser las más bajas del grupo de países. Sin embargo, el rendimiento real de las inversiones es el más bajo. "El régimen de inversiones es demasiado restrictivo: se debería ampliar las opciones de riesgo-rendimiento, especialmente para la gente más joven. "Ello podría atraer al sector formal de la fuerza laboral a gente que prefiere `jugársela' en negocios de la economía real para asegurarse un patrimonio para la vejez", sugieren los especialistas que elaboraron el informe sobre el sistema financiero. Mientras que en el mercado de valores, el estudio destaca que las empresas listadas en bolsa son un grupo pequeño y han descendido en los últimos años. Actualmente, México participa sólo en 7 por ciento de los fondos de inversión en Latinoamérica, lo que hace que las actividades bursátiles sean muy poco dinámicas.